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Bienvenue à Saint-Jean-le-Thomas! 
 

Découvrir la nature 
 

 Se promener  

- Sur la plage 

On voit le Mont Saint-Michel depuis la plage. 

On voit aussi une autre île depuis la plage. 

Cette île s’appelle Tombelaine. 

Attention, il ne faut pas aller seul jusqu’à cette île. C’est 

dangereux. 

 

         
 

  

- Au jardin public 

        

 

Adresse : rue Pierre le Jaudet (près de l’Office de Tourisme). 

 

Ile de Tombelaine 

Mont Saint-Michel 

Se promener au bord de la mer 
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     - Au Parc « La Bunelle » 

Il y a de grands arbres. 

On y voit souvent des oiseaux.  

Adresse : 58 boulevard Stanislas.  

Prendre le petit chemin 

« Passage de la Bunelle ». 

 

 

 Les chemins de randonnée 
 

Il faut demander à l’Office de tourisme pour savoir où sont les 

chemins de randonnée. 

 

Découvrir le patrimoine 

 

 

 Le village 

Regardez les maisons.  

Parfois on voit une petite statuette dans le mur des 

maisons. 

Ce sont des statuettes de la Vierge Marie. 

On dit que ces statuettes protègent les maisons. 

Pour savoir où sont exactement les maisons avec ces 

statuettes vous pouvez demander à l’Office de tourisme. 

 

Parc « La Bunelle » 

Statuette 
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 L’église Saint-Jean 

A l’intérieur de l’église Saint-Jean on voit :  

- de beaux vitraux. 

- des statues.  

- des fresques. 

Des fresques ce sont des peintures sur les murs. 

 

 

         
 

 

 

 

 

 

 La villa Montgommery 
 

Cette maison a été occupée par un 

chef de l’armée américaine  

du 19 août au 29 septembre 1944. 

 

 

 

 

Eglise Saint-Jean Fresques 

Villa Montgommery 



 
4 

Ce chef de l’armée s’appelait Monsieur Eisenhower.  

 

Eisenhower a eu un rôle très important pendant la 

Seconde Guerre Mondiale.  

 

Cette guerre était un conflit militaire mondial. 

 

Plusieurs pays étaient concernés. 

 

Les Allemands avaient envahis plusieurs pays. 

 

Les Alliés se sont organisés pour mettre fin à cette guerre. 

 

Les Alliés ce sont les pays qui étaient contre les Allemands. 

 

Eisenhower a organisé le Débarquement des Alliés en 

Normandie.  

 

Le Débarquement a eu lieu le 06 juin 1944.  

 

Ce jour-là des milliers de soldats américains, britanniques et 

canadiens sont arrivés par bateau sur les plages. 

 

D’autres soldats ont sauté en parachute sur les plages.  

 

Les soldats alliés sont venus pour libérer la France des 

Allemands. Et ils ont réussi. 

 

Le Débarquement a eu lieu à environ 100 kilomètres d’ici, sur 

les plages du Calvados. 

Eisenhower 
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Eisenhower est venu à Saint-Jean-le-Thomas après le 

Débarquement. 

Il a passé 1 mois dans la Villa Montgommery.  

Plus tard il a été élu Président des Etats-Unis.  

On ne peut pas entrer à l’intérieur de la Villa Montgommery.  

On ne peut pas entrer dans le jardin de la Villa.  

 

 

 

 La Cabane Vauban de Saint-Jean-le-Thomas 
 

Monsieur Vauban était un architecte. Il est mort il y a 300 ans. 

 

C’était un homme très important à cette époque. 

 

Il a construit tout un système pour défendre la France contre 

des attaques d’ennemis.  

 

Dans la région il a fait construire trois 

maisons en pierre comme celle-ci. 

 

Ces maisons sont en hauteur face à la mer. 

Cabane Vauban 
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Des hommes s’abritaient à l’intérieur. 

Ils surveillaient les bateaux pour éviter que la France soit 

attaquée. 

 

Plus tard ces cabanes ont été utilisées par les douaniers. 

 

Un douanier  est un gardien qui fait payer une taxe sur 

certaines marchandises qui viennent de l’étranger. 

 

Ces marchandises pouvaient être :  

- le tabac 

- le sel 

- l’alcool 

- le tissu 

- des livres 

 

Ces marchandises venaient en général des Iles de Jersey et 

Guernesey. Ces îles sont anglaises. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les douaniers surveillaient les bateaux.   

Ils surveillaient les bateaux pour repérer les contrebandiers.  

Un contrebandier est une personne qui essaie de vendre 

certaines marchandises étrangères sans payer de taxe. 
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Parfois le contrebandier essaie aussi de vendre de la 

marchandise qu’il est interdit de vendre. 

 

Les contrebandiers essayaient de venir en bateau, souvent 

pendant la nuit.  
 

Ils voulaient éviter les douaniers pour ne pas payer de taxe. 

Et ils choisissaient des endroits calmes pour débarquer sans 

être vu, comme à Saint-Jean-le-Thomas par exemple. 

 

Adresse de la Cabane Vauban : Allée des Mimosas. 
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